

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

ADMINISTRACIÓN: QUINT, 19

SUSCRIPCIÓN: PTAS. 1'25 AL MES

Año XLI

Palma de Mallorca miércoles 23 de Junio de 1897

Núm. 13089

Sanchez Bregua

Ha fallecido en la Coruña el bizarro general, cuyo título escabeza estas líneas. El general D. José Sánchez Bregua nació en la Coruña el 15 de Septiembre de 1818. Hijo de una familia modesta, seguía el estudio de las Letras cuando le cupo en 1836 la suerte de soldado. En tal concepto luchó por la causa liberal hasta la conclusión de la primera guerra carlista, á cuyo término era sargento primero, perteneciendo al regimiento de caballería de Albuera.

Con el empleo de alférez marchó en 1844 á Filipinas, donde con su actividad y enérgicas disposiciones supo evitar un desembarco de moros piratas. De regreso en la Península ascendió por antigüedad á teniente en 1852, y á capitán por los servicios que prestó en 1854, hallándose en Cataluña al lado del capitán general. Recibió el grado inmediato de 1856 por su extraordinario comportamiento en los días 14, 15 y 16 de Julio y por su conducta en las operaciones contra la plaza de Zaragoza.

Nombrado en 1858 oficial del ministerio de la Guerra, en el que se le confió el cargo de jefe de sección, ganó allí otros ascensos por los importantes servicios que prestó en el negociado de campaña durante la guerra de Africa. Entonces alcanzó el grado de coronel de caballería.

Distinguido y recomendado por los generales Zúñiga y Bórdoba, mereció la absoluta confianza que en él depositó O'Donnell, pues no solo supo Sánchez Bregua interpretar y desarrollar sus pensamientos políticos, sino también sus concepciones políticas, cuya síntesis publicaba Bregua con el pseudónimo de *Ruperto*, que alcanzó gran celebridad, en el *Diario de Barcelona*.

Volvió al ministerio de la Guerra en 1868, y estaba allí en la secretaría cuando fué nombrado jefe de Estado Mayor general del ejército de operaciones de Andalucía. Era entonces brigadier. Asistió á la rendición de Cádiz y al ataque de Málaga, desplegando brillantes cualidades. A la pluma de Sánchez Bregua se debieron casi todas las proclamas publicadas por el general en jefe en Andalucía, notables por su concisión, la energía de la frase y el vigor del concepto. Terminada la campaña fué Sánchez Bregua premiado con el ascenso á Mariscal de Campo y con el nombramiento de subsecretario del ministerio de la Guerra.

El general Prim consideró de tal valor los servicios prestados por su subsecretario, que le propuso para la gran cruz de Carlos III, la mayor recompensa que entonces podía concederle, y le designó como candidato para la cartera de Guerra en día próximo.

En efecto; en 1872, después de dominar la insurrección del arsenal del Ferrol, fué promovido á teniente general, y al año siguiente fué nombrado ministro de la Guerra.

El general Sánchez Bregua se hallaba en posesión de las siguientes condecoraciones:

Cruz de San Fernando de primera clase; Oficial de la Legión de Honor de Francia y Comendador de la misma Orden; Comendador de número de Carlos III; Gran cruz de Carlos III; Gran cruz roja del Mérito Militar; Gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco; Gran cruz con distintivo rojo; Cruz sencilla, placa y gran cruz de la orden de San Hermenegildo.

Fué además diputado á Cortes, y era en la actualidad senador vitalicio.

Los méritos extraordinarios del general Sánchez Bregua hacíanle acreedor al respecto que su nombre inspiraba y á la influencia que sus opiniones alcanzaban en el ejército; como sus cualidades personales le hicieron acreedor á la estimación pública, de que disfrutaba.

Descanse en paz el veterano general Sánchez Bregua y reciba su atribulada familia nuestro más sincero pésame.

El sombrero en el teatro

Cuestión palpitante

El uso de los sombreros de señora en los teatros, ha levantado tanta y tanta protesta, que no pasa día sin que la prensa se queje, y en las salas de espectáculos se promuevan serios y trascendentales disgustos.

En los comienzos del siglo actual, época en que las señoras llegaron á adquirir proporciones monumentales, el asunto llegó á ser causa de numerosos desafíos.

Las damas entablaron una verdadera competencia acerca de la altura de sus tocados, habiendo algunas que hicieron su presentación en los teatros adornadas del famoso «trofeo de Victoria», sombrero colosal, inventado por la modista francesa Vauvois, con el exclusivo objeto, sin duda de crear conflictos en las salas de espectáculos.

Uno de los directores de Varietés, M. Desauger, imaginó el siguiente medio para evitar nuevas complicaciones.

En el sitio más visible del teatro, hizo fijar un cartel con esta inscripción: «La empresa ruega á las mujeres hermosas tengan la bondad de dejar depositados sus sombreros en el guardarropa. Las feas pueden conservarlos puestos.»

Aquella noche no hubo ni una sola espectadora con sombrero.

Yo tengo, sin embargo, un medio mucho más eficaz que el ideado por el director de Varietés, y lo explicaré al final de este artículo.

El «maire» socialista de Marsella acaba de prohibir, lisa y llanamente á las señoras, que se presenten en el teatro con sombrero alto ó bajo, grande ó chico, hermoso ó feo. La disposición no quiere excepciones.

Antes de tomar asiento, las señoras deban de sacarse el sombrero como los hombres. ¿Se rebelan? Muja de unos cuantos francos, ó, en su defecto, prisión de unos cuantos días.

Consultados los directores de los teatros de París que no están subvencionados por el Estado, y para los cuales no rigen, por consiguiente, reglamentos particulares, se hicieron públicas las declaraciones siguientes:

M. Samuel, director de Varietés: El público que asiste á mi teatro, no sabe, hasta tarde ya, en qué parte ha de pasar la noche. No puede exigirse á las señoras que hagan una toilette especial para asistir al Varietés. Comprendo que los grandes sombreros que se estilan hoy son para el público una molestia todavía mayor, pero, ¿cómo exigirles á las señoras que dejen las gorras en la portería, como los hombres dejan el sobretodo y el paraguas?

M. Parell, director del Vaudeville, opina: Mucha razón hay para protestar contra los sombreros femeninos aplicados al teatro. Pero ¿qué le hemos de hacer? No tenemos aquí, como tienen todos los teatros de Inglaterra, un local especial, donde las señoras hacen su «toilette» y dejan sus artefactos... No tenemos espacio para establecer un salón aparte. ¿Qué hacer? Que lo diga la prensa...

Sarah Bernhardt (teatro La Renaissance), está todavía más indignada, si es posible:

«¿Eso? ¡Repugnante! ¡No comprendo que una señora se presente en el teatro con sombreros tales! Yo misma traté de suprimir los sombreros de mujer en las butacas. Organicé un servicio especial: varias «vigilantes» recorrían las filas de sillones y con toda amabilidad requerían de las señoras sus sombreros respectivos. Pero... Bah... ¡Como si nada!

Todo esto pasa en Francia. Pero lo que ocurre en Norte América es más grave:

Mr. Wilson, miembro de la legislatura de Albany, propone á la Asamblea la adopción de una ley contra el uso de los sombreros de señora en los teatros.

La legislatura de Pittsburgo, también contraria á los sombreros femeninos, votó en enero pasado una ley semejante, pero fijó el máximo de la multa de 25 dollars. Y en Chicago suscitó la cuestión un verdadero conflicto entre el intendente municipal y los concejales.

Felizmente llegó el día en que las autoridades chicaguenses se entendieron. Las mujeres de por allá no van al teatro con sombrero. Si alguna se lo pone, basta que algún espectador prescriba lo contrario para que intervenga la policía.

Conclusión:

Que se hace necesaria la adopción de un sombrero oficial y reglamentario para teatros.

Como decía á ustedes en un principio, yo creo que todo esto es perder el tiempo lastimosamente.

Más sencillo sería que las empresas de teatros fijasen en los carteles anunciadores, en el si lo destinado á los precios de las localidades, el siguiente aviso:

Butaca con entrada, desde la 1.ª fila á la 12, solo para caballeros y señoras sin sombreros.... X.

Butaca con entrada, desde la fila 12 á la 20, con opción á llevar en la cabeza la torre Eiffel.... X.

Y créanme ustedes; yo que voy al teatro á ver el espectáculo, elegiría las primeras filas, aunque hubiese de ir con el pelo suelto sobre la espalda.

GLORIA ROSALES.

Los ingleses en la India

El desastre de Maira:

Un telegrama de Simls, insertó en el *New York Herald*, amplía con los siguientes detalles la noticia que ya adelantó el telegrafo respecto al terrible desastre sufrido en la India por un destacamento inglés.

El agente político Mr. Gee hallábase recorriendo el país de Chirani, situado en la misma frontera del Afghánistán. Acompañaban al citado funcionario 300 hombres de infantería colonial y una sección de artillería de montaña del 6.º regimiento de Bombay.

Al llegar la expedición á Maira, en la ribera del Teshi, fué sorprendida traicionadamente por varias tribus fanáticas, entre ellas la de los *Wuallicks*, que pasa por la más indomable del Waziristan.

En el encuentro quedaron muertos un coronel, un capitán y un teniente ingleses, y veinticinco soldados, y heridos próximamente la misma cifra.

Después de la agresión se hizo cargo de las tropas el coronel Groy; mas tuvo que replegarse en retirada ante la feroz superioridad de las fuerzas enemigas.

El destacamento inglés fué perseguido durante muchos kilómetros por las feroces tribus. Una de estas, la de los *waziris*, atacó en 1894 el campamento inglés de Waso, organizándose en diciembre último una fuerte expedición para castigar su audacia.

Seis de los instigadores de dicho ataque fueron presos y desterrados, entre ellos el *mullah* Powindah, antiguo é irreconciliable enemigo del régimen inglés. Establecidos en el país de Chirani, han venido predicando la guerra santa, uno de cuyos afectos ha sido la sangrienta sorpresa que hemos hecho mención.

La insurrección

Hace un mes próximamente, el corresponsal del *Heraldo* telegrafió á este periódico diciendo que, después de una minuciosa investigación, creía poder asegurar que los rebeldes en armas ascendían próximamente á 16 000 hombres, que distribuía en esta forma: 1,500 en Pinar del Rio, unos 2,000 en la Habana, sobre 800 en Matanzas, de 3 á 4,000 en Las Villas, de 6 á 7,000 en Santiago de Cuba, y el resto, que no fijaba, en el Camagüey. El cálculo no nos pareció exagerado y coincidía, sobre poco más ó menos, con nuestras noticias. Pero al gobierno sin duda, creyó excesivo, y pidió al general en jefe una certificación ó una confirmación.

No se hizo esperar la primera, y el general Weyler, prescindiendo de la fuerza que existen en el Camagüey Santiago, que tal vez no se hallaba en estado de apreciar, redujo los insurrectos de las cuatro provincias occidentales, á 1,300, en número redondos, á saber: 200 en Pinar del Rio, 500 en la Habana 100 en Matanzas y 500 en las Villas. De 7 á 8,000 que sacaba el corresponsal del *Heraldo*, á 1,300, la diferencia era notable.

Pero los que dimos crédito al general Weyler, hemos sufrido un triste desengaño, porque según los partes oficiales del mismo señor, desde el 18 de mayo (hasta la fecha, los rebeldes han sufrido en esas provincias una 1,800 bajas entre muertos y presentados; y lo peor es que las cosas continúan, sobre poco más ó menos, lo mismo. Esto no lo dice el general; pero lo prueban los rebeldes, sosteniendo la semana pasada tres horas de fuego en la línea de Mariel y volando un tren á pocos kilómetros de la Habana.

Las profecías de Edison

M. Lathrop, en un curioso artículo del *English Illustrated Magazine*, nos revela las profecías de Edison y guiado por este hombre ingenioso, como Dante por Virgilio, nos hace penetrar en su seguimiento en las «profundidades del porvenir».

La felicidad no está en el pasado; la ciudad de Utopia no es un paraíso lejano, cuya pérdida es digna de lamentarse; en cambio el porvenir pertenece al progreso y la humanidad no ha visto aun todos los adelantos

¡Oh! vosotros, los que os sentís fatigados por la vida de las capitales, sabed que ya no habra ciudades, sino pueblecitos disemi-

nados por el campo salubre, donde todo trabajaréis sanamente y estareis bien.

—Entonces, ¿todo el mundo será aldeano? Pues, ¿y la vida intelectual y el arte?

Arte y literatura se os servirán á domicilio en voz de libros (los enojosos libros que cansan la vista); compraréis fonógrafos y no tendreis mas que apretar un botón para oír leer á M. Bourhet su última novela, ó á Coppee su último poema. En cuanto á los periodicos, se os telefonará únicamente su literatura ligera. La teatrofonia desarrollada y combinada con la teatroscopia os dispensara de encerraros en las salas de espectáculos, poco ventiladas é inflamables, y tampoco iréis á la Exposición: pero consolaos; colecciones de cuadros y de estatuas hábilmente dispuestas en carros *ad hoc* se trasportarán de pueblo en pueblo y nadie en el mundo ignorará que MM. Bougereau y Gérome son los maestros del arte francés según «se atrevió» á decir M. Maignan en la *Gaceta de las Bellas Artes*. (Así se espresa.)

¿Y los amigos? ¡Las comunicaciones serán tan fáciles! Trenes y ciclos eléctricos, globos y barcos aéreos os trasportarán en pocos minutos de un extremo á otro de Europa. Pero, ¿qué digo?... los cálculos mas precisos permiten afirmar que en ocho horas y ocho minutos podreis ir á visitar á los parientes y amigos que residen en el planeta Marte.

Además, se habrán acabado los dos terribles azotes llamados: Guerra y Alcoholicismo porque la humanidad, que será entonces sensata, tendrá tal horror el alcohol, que solo lo empleará para castigo de los criminales, de suerte que á un ladrón, por ejemplo, se le condenará á beber un litro de aguardiente (y á tragar medio tan solo, si no hubo fractura) Como es de suponer, todo el mundo será partidario del régimen vegetal, de manera que los animales á los cuales no se sacrificará para comerlos y que tampoco servirán para tirar de los vehiculos, participarán de la dicha de la dicha de la humanidad.

¿Qué bella existencia tendrá nuestros biznietos! y sin embargo, en nuestra mano esta participar de su dicha, á cuyo fin M. Lathrop os invita á que imitéis al coronel Fovgas de Edmond About. Gracias á ciertos procedimientos ingeniosos, vuestra corazón dejará de latir, luego os encerrarán, cargados de antisépticos, en un tubo de cristal herméticamente cerrado por medio del colodion y al cabo de trescientos años si quereis la vida donde la habiais dejado. ¡Oh! ese es ciertamente el descubrimiento mas bello! Cuando el individuo se aburre y no sabe cómo matar el tiempo, en vez de perderlo se dormirá, encicando únicamente de prevenir á su criado ó á algun pariente que le despierte suavemente un día de primavera ó.... cada cual arreglará las condiciones á medida de su gusto. Existe el peligro de que el fiel servidor ó el amigo desinteresado se olviden del durmiente y le dejen indefinidamente dentro del tubo antiséptico.... pero el metodo se perfeccionará.

¿Son quimeras? ¡Quién sabe! Por lo demás, ¿caso todo esto les parece muy extraordinario? En suma no es gran cosa: facilitar las comunicaciones al través del espacio y del tiempo y se acabó. En el fondo nada hay más pobre, más triste ni mas mezquino que las quimeras humanas y los sueños de felicidad de nuestra infortunada especie. Imaginar algo nuevo, algo verdaderamente nuevo se concibe jamás, puesto que no se puede concebir un quinto elemento ó un sesto sentido. Ir un poco más de prisa y librarse de ciertos azoles particularmente desagradables, hé aquí sus mayores audacias (que per sierto no son más que arreglos é imitaciones del antiguo estado de cosas). La admirable «Felicidad» de Sully Prudhomme inspira una tristeza infinita, al considerar la impotencia del poeta por concebir una verdadera Felicidad, diferente de las dichas mezquinas que sentimos aquí en la tierra.

Siendo así, ¿qué mas da vivir ahora? En la Utopia de Edison tambien habrá Parliamentos; este sutil inventor no ha podido encontrarnos otra cosa; y esto, con franqueza hace que no me importe vivir en la actualidad!

Si se suprimen los obstáculos del tiempo y del espacio ya no habrá aislamiento posible y se habrá destruido la dulce soledad, y si los rayos Roentgen se desarrollan será preciso organizar un nuevo sistema de hipocresía social. El nuestro tiene la ventaja de que estamos habituados á él.

Ahora bien, si de día en día logramos hacernos dueños de nuestro destino, ¿qué complicado será vivir! ¡Y qué enojoso no poder echarle la culpa á la pícara suerte, cuando las cosas no salgan mal! Entonces solo á nosotros mismos podremos acriminar-

nos y seguramente tendremos ocasión de hacerlo; ¡ya ahora cometemos tantas torpezas cuando nos mezclamos en nuestro destino, que es mucho mejor que continúe éste en manos de Dios, para que nos evite la Responsabilidad.—J.

La viruela y la miel

En un periódico de Araquipa encontramos la noticia siguiente, que no deja de ser curiosa:

«Persona respetable, y digna por lo tanto de entera fé, nos ha referido lo siguiente, que importa: El descubrimiento de un remedio eficazísimo contra la viruela.

Es el caso, que en la valle de Lecumba, fué atacado un niño de aquella terrible enfermedad, y hallándose en borte, fué colocado en una habitación aislada, para que no contagiase á los demás.

En la noche de este día de la traslación, se observó que las piñaras se habían depurado notablemente, lo que dió lugar á que se creyese que la viruela se había borrado ó mentido, como vulgarmente se dice, y á que se diese el caso por perdido.

Pero al otro día el enfermo estaba mejor y en poco tiempo quedó completamente restablecido.

Se le preguntó con gran curiosidad qué era lo que había tomado que tan pronto le había puesto sano.

A lo que contestó que, cada vez que le dejaban solo, se levantaba á tomar miel de una vasija que había en la misma habitación.

Pasados algunos días, ocurrió otro caso de viruela, y por temor á malos resultados, en vez de pura, se le dió miel aguada al paciente, y los efectos fueron los mismos, aunque no tan rápidos como la otra vez».

Llegada la noticia á esta ciudad, se ha hecho uso de la miel aguada con su varioloso que se hallaba en la fuerza de la brota y tenía la cara enormemente hinchada, notándose con no poca sorpresa, que en la noche del mismo día que principió á dársele miel, desapareció la hinchazón de la cara, siguiendo después el alivio con gran rapidez.

Un caso de atavismo

Leemos en *El Cantábrico*, de Santander: «Un matrimonio mejicano llegó á esta capital en un buque no hace mucho tiempo.

Supose que los jóvenes, porque lo son, eran realmente marido y mujer, canónica y civilmente casados, y que con ellos venía un niño negro y una nodriza.

Se notó que los conyungues no hacían vida de tales; que él, rubio y no mal parecido, y ella más rubia aún que su esposo, cuidaban con solicitud del negro y de su madre de leche, también negra, pero que nunca los visitaban juntos.

Como que no hay secreto que no se descubra, se supo la historia, que es curiosísima.

Vivía este matrimonio felicísimo hasta el alumbramiento de la señora, que dió á luz un negro, pero típico.

Los padres de ambos conyungues, que viven en Tampico (Méjico), son blancos aunque no rubios, y el esposo al ver el hijo negro, receló en una falta de fidelidad conyugal.

Sucedieronse unas á otras las más violentas escenas entre los esposos; pero un tío del esposo recordó que el bisabuelo del padre del escamado marido era un negro.

Para corroborar esto vino el matrimonio á España y, en efecto, no sólo los ancianos recuerdan que el expresado antepasado del celoso era negro, sino que la casa que la familia tiene en el pueblo se denomina la casa del negro.

Con estos y otros datos, el matrimonio regresa á Méjico en santa paz».

El abordaje del vapor «Guido»

Detalles del accidente.

La casa consignataria de los señores hijos de S. Bohigas y Prat, que representa en Carril la Empresa armadora de Serra y «La Flecha», á la que pertenece el vapor mercante español *Guido*, ha proporcionado á un periódico los datos que á continuación insertamos, referentes al abordaje de que fué objeto el citado vapor, por otro cuyo nombre se desconoce todavía.

El vapor *Guido*, que había sido llamado por la referida casa consignataria, para tomar en Carril unas 100 toneladas de carga general, para la Habana y escalas, salió de Coruña á las seis de la tarde del día 11 del actual.

A eso de las tres de la madrugada del siguiente día, hallándose á unas diez millas al O. S. O. de Finisterre y 25 de la isla de Sálvora, fué abordado por otro vapor, al parecer de nacionalidad inglesa, por la banda de babor en el tercio de pros.

Inmediatamente el capitán del *Guido* dispuso que fueran alistados todos los botes de que el referido barco dispone y que se pondrían las bodegas.

Al hacer esta operación encontráronse con que la mayor de aquéllas y el tanque de babor estaban inundados, por lo que dispuso

que se hiciera inclinar el buque sobre dicha banda.

En la sección de la máquina también se observó que había entrado una considerable cantidad de agua.

Despejada la niebla, á las cuatro menos cuarto de la mañana, vió la tripulación del *Guido* que á media milla de distancia estaba parado otro barco, aunque le pareció que era inglesa, y el cual se supone debió ser el que dió la embestida, y otro que, aproximándose á éste le envió un bote, sin duda para auxiliárle salvamento de la gente, en caso necesario.

Viendo el capitán del *Guido* que la situación de su barco era por momentos más comprometida, ordenó la arribada, en demanda de la ría de Arosa, consiguiendo fondear en Carril á las ocho de la mañana.

Notando luego que, al parar la máquina, aumentaba la cantidad de agua en la sección de aquella, volvió á levar anclas y se dirigió á un punto de menos fondo donde poder varar, como en efecto lo hizo entre la isla de Cortegada y Carril, donde se halla procediendo al alijamiento de su carga.

Cosas taurinas

La combinación taurina de este año en la Plaza de Toros de Murcia para los días 8 y 9 de Septiembre es de Reverte, Fuentes y Bombita, con ganado del Saltillo y Anastasio Martín.

Además, la Empresa ha adquirido una corrida de D. Felipe de Pablo Romero para lidiarla en Cartagena el tercer día de feria de aquella ciudad.

El día 4 de Julio, en La Línea, jugarán toros de Camará los diestros Mazzantini y Parrao.

Y el día 11 novillos de Peñalver con el Morenito, de Algeciras, y Maera.

En Vigo, los días 5 y 6 de Agosto, tendrán lugar dos corridas de toros, que matarán Guerra y Conejito.

El 29 del actual, en Alicante, reses de Castellónes por Guerra y Villita.

Bombita y Algabeño estoquearán en Burgos ganado de Ibarra y Martínez (herederos de don Vicente) en las próximas ferias de San Pedro.

En los días 29 y 30 del corriente, se darán dos corridas en Zamora, con motivo de la inauguración de la Plaza de Toros.

Los diestros contratados son Mazzantini y Reverte, y las ganaderías de Veragua y del Colmenar.

Noticias

En La Línea se ha suicidado disparándose dos tiros de revólver en la frente, el interventor vista de aquella Aduana, D. Pedro González Mateo.

Según informes fidedignos, el Sr. González Mateo tenía perturbada la razón por recientes disgustos de familia.

Los padecimientos mentales de dicho señor habíanse exacerbado en estos días á causa de la errónea interpretación que dió á una orden sobre cobro de un impuesto de tráfico, que no se hizo efectivo exigiéndole por ello la consiguiente responsabilidad.

Hace dos meses el suicida pidió licencia fundada en su mal estado de salud, que certificaron un médico y el inspector general del Campo.

A sus compañeros de Cuerpo, lo mismo que al vecindario, les impresionó profundamente la noticia del suicidio del Sr. González, que deja esposa y cuatro hijos en un pueblo de las Baleares.

Entre varios malagueños residentes en Madrid se ha proyectado obsequiar con un banquete al valiente general Lachambre.

El general Suárez Inclán será también obsequiado con otro banquete.

Dice *El Times*, tratando de la cuestión de Hawai, que las dificultades que probablemente traerá á los Estados Unidos la anexión de aquella isla no se reducirán únicamente á las constitucionales y de política interior.

Disfrácese como se quisiera este hecho bajo fórmulas constitucionales, prácticamente la isla de Hawai será la primera posesión de los Estados Unidos y la adquisición de las colonias impone la necesidad de una política exterior circunspecta, que no puede determinarse en todos los casos con la aplicación ilimitada de la doctrina de Monroe, por más que los Estados Unidos la hayan convertido en base de su política exterior con objeto de abstenerse de compromisos de cualquier clase y que surjan más allá de las fronteras del continente americano. Porque por efecto de la anexión de Hawai se convierte la Unión en potencia colonial, con la misión de administrar y defender un archipiélago emplazado en la inmensidad del Océano Pacífico.

Los mozos de la Escuadra del puesto de Píera, comunican que en un caserío denominado San Jaime de Sasroviras, encontraron un depósito de armas de alguna consideración.

El hallazgo efectuado se considera significativo por algunos porque la casa donde

dichas armas se han hallado está habitada por un conocido carlista.

Los mozos se apoderaron de cinco tercetas, tres fusiles, dos Remingtons, cuatro pistolas, un revolver, seis bayonetas, siete machetes, un sable, dos cuchillos flamencos, un puñal, cinco cornetas y setecientos noventa cartuchos para fusil y revolver.

Todo ello, junto con el dueño de la finca fué puesto á disposición del Juzgado.

El gobierno chino ha encontrado un medio original de hacer dinero. Ha decretado que los estudiantes de medicina que tengan cierto número de diplomas, podrán, sin sufrir nuevos exámenes, ni llenar más formalidades, graduarse de doctores, pagando simplemente al Tesoro público, la bagatela de 20.000 taels (164.000 francos!!). Por este sencillo procedimiento, espera reunir dicho gobierno una quincena de millones de francos, de los cuales tendrá que *aflojar*, no poco, á los japoneses.

Encarnación Laguna Ferruso, residente en un chozo de la Colonia del villar (Ecija), dió á luz el día 7 del actual un niño, al que después de darle muerte colocó dentro de un saco, y amarrando á éste unas piedras, lo arrojó á un pozo que existe cercano al sitio de su residencia.

En tan espantosa operación ayudó á la Encarnación su madre Antonia, mujer de unos sesenta años de edad.

Al ser detenida Encarnación manifestó que su hijo había nacido muerto, por lo cual le dió sepultura; pero de las diligencias practicadas posteriormente resultaron falsas las afirmaciones de la desnaturalizada madre, y entonces ésta relató lo mencionado al principio.

Las autoridades judiciales ordenaron la extracción de la criatura.

Una hermana de la Encarnación, llamada Inés, ha declarado que aquella se ha encontrado en cinta diferentes veces, y siempre ignoró el paradero de sus hijos, por lo que supuso corrieron aquellos igual suerte que el reciente muerto.

Ha cuatro meses que desapareció en la calle de la Enladrillada de Sevilla, un niño de 11 años de edad.

Después de grandes pesquisas los padres del niño dieronlo por muerto, víctimas quizás de algún accidente en el río.

Júzguese la sorpresa y alegría de aquellos al ver aparecer la otra tarde al muchacho, que dice que en la mañana que desapareció encaminábase por la citada calle con dirección á la fábrica donde trabajaba.

De pronto detuvieronle dos hombres que lo condujeron al pueblo de Brenes donde, después de ser objeto de horribles sufrimientos, ha logrado burlar la vigilancia de que era objeto y escaparse.

La Policía trabaja para esclarecer el misterio.

Según telegrafían de Rosenhein (Alemania) á un periódico francés, durante una tempestad que se desencadenó el día 7 en dicha población, cayó un rayo sobre una fábrica de pólvora, situada cerca de Stephankirchen, prendiendo fuego á unos 100 quintales de dicho producto, y originando, como es consiguiente, una terrible explosión. Once casas han sido destruídas, y multitud de árboles arrancados de raíz.

En Rosenhein, que está á dos kilómetros de la indicada fábrica, se sintieron los efectos de la catástrofe, siendo destruídas por efecto de la conmoción centenares de puertas y ventanas.

Hasta ahora, y esto es lo incomprendible, no se sabe de mas desgracia que la de un obrero de la fábrica que ha resultado herido de gravedad.

En la función que dió la compañía Soler en el teatro de Santander en la noche del domingo ocurrieron los siguientes percances:

Al ir á sentarse el director en su sillón de lo orquesta se cayó al suelo, con sillón y todo, saliendo ileso de la caída gracias á la prontitud con que le auxiliaron los profesores que estaban á su lado.

Poco después, estando dirigiendo el directos un número de una zarzuela, se le escapó la batuta y fué á parar á las butacas, sin que hiciera daño á nadie.

Cuando el público estaba mas atento escuchando la obra salió una voz de mujer desde el paraíso diciendo:

—No me toques que no soy viruela.

La actriz que se hallaba en escena no pudo contenerse de risa, teniéndose que interrumpir la representación por algunos segundos.

Estando luego representando *Las Bravatas*, iluminaron de pronto la sala relámpagos vivísimos, á consecuencia de haberse fundido un alambre de la luz eléctrica.

La impresión producida en el público fué tal, que la gente se apresuró á salir, agolbándose á las puertas, y gracias á la serenidad de los actores y de los músicos de *Cádiz*, se tranquilizó el público y continuó la representación.

Y cuando estaba ya tranquilo el público, se produjo otra nueva alarma, por haberse caído un gato desde el paraíso á las butacas.

Ha fondeado sin novedad en Liorna la

corbeta *Nautilus*, escuelas de guardias marinas.

Según telegrama de Perpignan, han llegado á aquella ciudad cuarenta y cinco de los procesados que fueron abusados por el consejo de guerra en la causa incoada por el atentado de la calle de Cambios Nuevos de Barcelona.

Los desterrados se encuentran alojados en la alcaldía y en breve serán enviados por la Prefectura á otras poblaciones del interior de Francia. Entre ellos está el abogado Sr. Corominas. Todos ellos han declarado que son republicanos, pero no anarquistas.

Un periódico propone un impuesto de siete millones de pesetas sobre el juego, repartible entre 1.415 casas de esa clase que dice existen en España; otra publicación pide un fuerte aumento á la contribución industrial que satisfacen los notarios de las capitales de provincia y poblaciones mayores de 10.000 habitantes, y una revista indica que debe duplicarse ó triplicarse la cuota imponible á los agentes de negocios.

Los arbitristas siempre abundaron en España.

Un periódico de Sevilla dice lo siguiente:

«Las personas que no residiendo en Sevilla lean los estados que esta prensa publica de las observaciones meteorológicas, crearán se trata de andaluzadas, porque exagerado parecerá que se diga que disfrutamos de 49 grados al sol y 43.2 á la sombra.

No se recuerda año alguno en que la temperatura haya sido tan elevada en la actual época. Dentro de las habitaciones, el termómetro ha indicado 35 grados C.»

Crónica Local

Ayer se verificaron en el Ayuntamiento las subastas para varios arbitrios durante los años económicos 97-98, 98-99 y 99-900.

Por 5001 ptas. anuales se adjudicó el arbitrio de pesas y medidas á don Juan Pizá Lapuente.

Por 8511 el de la pescadería á don Jaime Miró Segura.

Por 14002'03 el del Matadero á don José Cortés Aguiló.

Por 5087'75 el de la esplanada de San Antonio á D. Bernardo Cloquell.

Por 14640 el de ocupación de la vía pública á D. Francisco Landín.

Y por último, por 0'11 ptas. ración de pan y 0'20 la de rancho se adjudicó la subasta para manutención de pobres presos á D. Jaime Martorell.

Puntual salió ayer tarde el vapor *Bellver*, correo de Barcelona.

Además de la correspondencia pública y particular se llevó carga general y regular número de pasajeros.

En la iglesia del Santo Hospital hoy se celebra la festividad del *Corpus*.

Por la tarde se verificará la acostumbrada procesión.

La mayoría de las cloacas existentes en esta capital se están limpiando en pleno día y echando el pestilente olor que es de suponer.

Es de esperar que la Alcaldía revocará la orden para que se lleven á cabo los trabajos en horas que los transeúntes no estén espuestos á ser asfixiados.

En Capuchinos ha sido encerrado un *peje* que con llave falsa había cometido algunas raterías en el Arrabal de Santa Catalina.

Está fuera de peligro el concejal de este Ayuntamiento D. Nicolas Siquier, de la penosa enfermedad que le tiene postrado en cama.

Lo celebramos. Por haberse apoderado de tres gallinas que no le pertenecían ha sido puesto á disposición del Sr. Juez, un sujeto vecino de Campos.

Se encuentra en esta ciudad, procedente de Roma, el Pbro. D. Juan Barceló que viene con objeto de pasar una temporada entre su familia.

Está á punto de terminar la octava de Corpus y sigue de cuerpo presente la arena puesta en la carrera el día de la procesión de la Catedral.

Parece imposible tanto abandono en materia de policía.

Son muchos los preparativos que está haciendo la Junta Directiva de la Congregación de la Pía Unión y Apostolado de la Oración, para la mayor solemnidad y lucidez de la

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA
 La Natividad de San Juan Bautista y San Fausto martir.
Santo del viernes
 El santísimo Corazón de Jesús y santos Prospero y Eloy.
CUENTOS SAGRADOS
Mañana 24
 Festividad del Corpus Cristi en San Felipe Neri.
Día 25
 Empezarán cuarenta horas en san Nicolás dedicadas al Sagrado corazón de Jesús.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES
 FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	DINERO
Crédito Balear.	52,00
Cambio Mallorca.	3'00
Fomento Agrícola.	64'00
Ferro-Carriles de Mall.	33'00
Alumbrado por Gas.	85'00
Salinas de Ibiza.	205'0
La General Mallorquina.	10,00
Bonos Municipales.	35'00
La Islaña Marítima.	52'25
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	2'00
VALORES PÚBLICOS	75
4 p. 100 int. perpétuo.	67'80
4 p. 100 exterior.	82'10
4 p. 100 amortizable.	79'50
Cubas (86).	97'00
Cubas (90).	80,75
Banco de España.	412'00
Tabacos.	216'25
Libras.	32'50
Francos.	29'55
4 p. 100 interior.	66'07
4 p. 100 exterior.	83'50
4 p. 100 amort.	97'25
Cubas (86).	79'12
Cubas (90).	80,75
Norte de España.	23'30
Francia.	17'50
Madrid.	65'85
París.	64,56

ITINERARIOS
SERVICIO DE TRENES

que rige desde el 10 Octubre de 1896 ma.
 De Palma a Manacor y La Puebla—7'55
 Mañan.—2.—y 5 tarde.
 De Palma a Inca a la 1'15 tarde.
 De Manacor a Palma a la 6'45.—11'30 mañanay 5'30 tarde.
 De La Puebla a Palma a las 7'12.—11'45 mañana y 5'45 tarde.
 De Inca a Palma a las 6'40 mañana.
 De Manacor a La Puebla a las 5'30 tarde.
 De La Puebla a Manacor a las 5'45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENÍNSULA PARA MALLORCA
 De Barcelona para Sóller los domingos a las siete de la tarde
 De Alicante para Ibiza y Palma los lunes a las doce de la mañana
 De Barcelona para Palma los martes a las tres de la tarde
 De Barcelona para Alendia los miércoles a las siete de la tarde
 De Valencia para Ibiza y Palma los jueves a las seis de la tarde.
 De Barcelona para Palma los viernes a las siete de la tarde.
SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENÍNSULA
 De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles a las nueve de la mañana
 De Palma para Barcelona los viernes a las cinco de la tarde
 De Palma para Ibiza y Alicante los sábados a las nueve de la mañana
 De Alendia para Barcelona los domingos a las cinco de la tarde

CORREOS INTERINSULARES

Salida de Palma para Mahón los sábados a las cinco de la tarde
 Salida de Mahón para Palma los martes a las cinco de la tarde
 De Sóller para Barcelona los lunes a las siete de la tarde

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Transatlántica
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
 El «Antonio Lopez» salió el 9 de Santa Cruz para Montevideo,
 El «Alfonso XIII» llegó el 10 a Barcelona de Cadiz
 El «Alfonso XIII» llegó el 10 a Ferrol de Santander.
 El «Alicante» llegó el 29 a Manila de Singapur.
 El «Buenos Aires» salió el 10 de Cadiz para Puerto Rico
 El «Cataluña» en Cádiz.
 El «Colón» salió el 2 de las Palmas para Puerto Rico.
 El «Ciudad de Cádiz» en Cadiz
 El «Covadonga» salió el 1 de Aden para Singapur.
 El «Isla de Luzón» llegó el 10 de Manila para Singapur.
 El «Isla de Mindanao» salió el 27 de Liverpool de Cádiz
 El «Isla de Panay» salió el 10 a Habana de Puerto Rico.
 El León XIII» llegó el 10 a Cadiz de Vigo.
 El Montevideo llegó el 11 de a Barcelona de Port-Said.
 El «Monserat» en Cadiz
 El «P. de Sadrústegni» salió el 4 de Puerto Rico para Coruña.
 El «Reina María Cristina» llegó el 8 a Veracruz de Habana,
 El «Santo Domingo» salió el 10 de Habana para Nueva York.

El «San Ignacio» salió el 5 de Suez para Aden.
 El «San Francisco» salió el 26 de Singapur para Aden.
 El San Fernando llegó el 7 de a Londres de Cadiz
 El «Magallanes» en Cadiz.
 El «Ciudad Condal» en Cadiz
 El «Habana» salió el 9 a de Santiago de Cuba para La Guayay
 El Méjico llegó el 10 a Puerto Rico de Ponco
 El M. L. Yillaverde en Cadiz.
 El Panama salió el 10 de Nueva York par Habana.
 El San Agustin llegó el 11 a Cadiz de Barcelona.

MERCADO DE PALMA

Precio en pesetas
 Aceites de oliva: Superior 70'00 el odre, Id. regular a 57'00 id., Id. inferior a 51'00 id.
 Alcoholes: de vino puro sin refinar (98.º centesimales) de 89'00 a 100 Id. refinado (94.º id) a 105'00, Id. porgueras a 80'00 id.
 Algarrobas, a 4'75 el quintal.
 Almendras, a 15'00 el hectólitro,
 Almendrán, de 46'00 a 52'00 el quintal.
 Arroz, de 38'00 a 43'00 los 100 kilos.
 Avena, a 8'00 la cuartera.
 Azafrán de 03'50 a 4'00 la onza.
 Candeal, de 17'50 a 18'75 la cuartera.
 Cahuetes, a 00'00 la cuartera.
 Cebada, de 10' a 11'50 la cuartera.
 Centeno, a 00'
 Carbón vegetal, a 4'50 el quintal
 Frijoles, a 30'00 la cuartera.
 Garbanos, de 19 a 22'00 la cuartera
 Ganados: de cerla de 00' a 00, la arroba, Id. lanar a 00'25 la tercia, Id. vacuno de 00'20 a 00'25 la tercia.
 Habas: para cocer de 19'00 20'50 la cuartera, para ganado de 16,00 a 17'00 la cuartera.
 Habichuelas: blancas, a 23'00 la cuartera Id. conits a 30'00.
 Lanas, de 45'00 a 52'00 el quintal.
 Higos pasos, a 00' el quintal.
 Leña, de 01'00 a 01'50 el quintal.
 Maíz, de 13'00 a 15'00.
 Trigo, a 19'50 la cuartera.
 Volateria, pollos a 01'75 Kgmo. gallinas a 01'95 huevos Kgmo: a 00'90 la docena.
 Azúcares: refinado superior de 46'00 a 48'00 los 41'60 kilos, cortadillo de 48'75 a 49'70, pilón de 48'00 a 49'80, peninsulares de 42'00 a 43'25.
 Cafés: Puerto Rico hacienda de 142'00 a 145'00, pueblo de 133'00 a 142'00, Moka de 131'00 a 135'00 id. id., Cuba a 130'00.
 Sobrasada, Mallorca a 1'95 Kgmo.
 Quesos, de 98'00 a 110'00 los 100 kilos.
 Judía, de 42'00 a 46'00 los 100 id.
 Manteca, de cerdo de 200'00 a 220'

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Terremotos

Madrid 22 a las 6 t.
 Asegúrase que pasan de seis mil víctimas las que han producido los terremotos ocurridos en la India.
 Muchos edificios han quedado por completo derribados.
 De entre los escombros se están sacando los cadáveres.
 La consternación es extraordinaria.

Otra vez la filoxera

Madrid 22 a las 7'15 n.
 En muchos pueblos del Mediodía de Francia se ha declarado la filoxera en los viñedos.
 Los daños hasta ahora son muchísimos.
 Han principiado los trabajos para atacar tan terrible plaga destructora.

Ma del jubileo

Madrid 22 a las 9'10 n.
 Con motivo del jubileo de la Reina Victoria, se ha dado la libertad a unos veinte mil presos.
 Los festejos continúan brillantísimos.
 Muchos de los curiosos se ven precisados a pasar las noches en las calles.
 Mackinley ha felicitado a la Reina en carta que le ha entregado el embajador
 Hay gran animación para la próxima revista naval.
 Los buques exrtanjeros que debe revisar la reina Victoria! estarán colocados en una sola línea, por el orden siguiente Austria, Alemania, España, Italia, Rusia, América, Francia, Holanda, Portugal, Suecia, Noruega, Dinamarca, Japón y Siam.
 Tomarán parte cuarenta mil hombres.

Motín

Madrid 22 a las 11 n.
 En Oviedo ha ocurrido un motín por cuestión de consumos.
 Mas de 6.000 obreros se reunieron frente al Ayuntamiento en donde estaban reunidos la mayoría de comerciantes é industriales.

Se acordó complacer en parte a la petición presentada modificando algo el arbitrio especial.
 Los mineros no se dieron por contentos, empezando a apedrear la casa Consistorial y otros edificios.
 La benemérita trató de calmar los ánimos, pero viéndose agredida, hizo fuego contra los amotinados matando a dos é hiriendo a muchos.
 Hay tres guardias heridos, dos de ellos de gravedad.

Los jingoistas—En Buenos Aires

Madrid 23 a la 12'45 m.
 El manifiesto que tiene ultimado el Sr Sagasta para presentar al partido afirma el regimen autonómico para la isla de Cuba.
 Témense disturbios en Buenos Aires.
 Créese segura la candidatura del general Roca.
 Muchos gobernadores de las provincias le apoyan.

Que será?

Madrid 23 a las 2'15 m.
 Hay gran movimiento en las dependencias oficiales de los ministerios de Guerra y Ultramar.
 Los generales Blanco y Macias han conferenciado con el general Azcarra.
 Ha regresado el ministro de Ultramar Sr. Castellanos.

Ultimas noticias

Madrid 23 a las 4'55 m.
 Ha salido de Málaga con rumbo a Gibraltar la escuadra inglesa fondeada hace unos días en aquel puerto.
 Se ha confirmado el apresamiento del vapor flibustero *Dauntles* y un remolcador.
 Hoy se reunirán las minorías liberales para enterarse del manifiesto-programa del jefe del partido.
 En los círculos háblase mucho de los rumores circulados acerca del relevo de los mandos de Cuba.
 Las opiniones son muy contrarias.

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal puño y automáticos; foleadores y numeradores a pistón y automaticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco a puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc.. indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y reparación a toda clase de timbres.
 Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Libros copiables para los mismos de 500 a 1000 hojas Secantes y Cartones impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. índices cuarto y folio para todos los libros.

Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde plus 2'50 a 20. Cajas con 18 lapices colores diferentes a plus 0'75.

Librería de Gelabert

Prensas para copiar

Cajas de pinturas

procesión pública que, en obsequio al Corazón de Jesús, saldrá de la iglesia de Montesión el viernes 25 del actual a las seis de la tarde.

La fiesta del Corpus, celebrada ayer en la parroquia de San Nicolás fué solemnísimas.

Pocas veces habíamos visto desplegados en esa parroquia el buen gusto en su decorado, y el excelente esmero que se derrochó en todos los detalles de la fiesta.

La gran misa eucarística del maestro Torres tuvo una interpretación excelente.

Los actos de la tarde muy suntuosos, viéndose en extremo concurrida la procesión de la reserva.

Distinguidos jóvenes llevaban el páblio, presidiendo aquella los señores Ramis de Ayreflor y Puigdorfla.

El Rvdo. Sr. Cura Párroco celebró los divinos oficios y reservó S. D. M. ante un concurso tal de fieles que no cabía materialmente en la iglesia.

A las nueve y media ha salido para Alicante é Ibiza el vapor correo *Unión*.

Nuestro buen amigo D. Juan Luis Oliver, director de *La Almudaina*, se encuentra enfermo de cuidado desde hace algunas semanas.

La afección que padece se ha agravado más y más de cada día, lo que deploramos de veras.

Queremos mucho al estimado compañero, cuyo restablecimiento de todo corazón deseamos.

El vapor correo *Lulio*, ha llegado de Barcelona a las siete.

Han venido en él buen número de pasajeros; entre ellos nuestro querido amigo D. Benito Pons Fábregues que acaba de obtener brillantísimas notas en su examen para ingreso en el cuerpo de archiveros.

El vapor *Ciudad de Mahón*, llegado de Menorca esta mañana ha traído una partida de ganado vacuno, destinado al abasto público.
 También ha traído algunas cabezas, de Barcelona, el vapor *Lulio*.

Anoche iluminó su fachada el Consulado inglés, con motivo del jubileo de la Reina Victoria.

Se está montando, en la esplanada del muelle, frente al arranque del de la Lonja, el catafalco destinado a celebrar el baile de boleros en la verbenas de la fiesta de San Juan.

Dice un colega que el capitán de Ingenieros Militares D. Baltasar Muntaner que actualmente desempeña servicios técnicos en la Brigada Topográfica, saldrá hoy para la isla de Ibiza para el levantamiento de planos y otros datos que por Guerra se interesan relacionados suponemos con la defensa de aquel territorio.

Han salido para diferentes pueblos de la provincia comisionados especiales para instruir expedientes contra las corporaciones que son deudoras a la Hacienda por el impuesto de consumos, y con el fin de averiguar si ha existido malversación de fondos y en caso de ser afirmativo pasar el asunto a los tribunales por ser delitos definidos y castigados por el Código.

Se halla en el cuartel de la Guardia Civil una sortija de oro hallada en la cuesta del teatro por el guardia Francisco Bordoy la que fué entregada al Sr. Comandante del puesto el que la entregará a la persona que acredite ser su dueño.

Bonito es el programa de festejos que se preparan en el pueblo de Muro, para solemnizar mañana la festividad de San Juan Bautista.

Esta tarde se celebrará corrida de novillos, figurando al frente de la lidia el sevillano *Pesero*.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 22 fué el siguiente:
 Existencia de enfermos anterior 297
 Entradas: 6.
 Curados: 8.
 Fallecidos: ninguno.
 Quedan: 295.

Libreria Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1.

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos encuadernados a la holandesa—16 Ptas.

Poesias de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldevida segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.

Nuevo guía, de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferro-carriles, los vapores etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dediquen al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witcomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—1'50 Ptas.

Géminis novela original de don Antonio Fratesy Sureda, 1'50.

Impresiones por D. Antonio Frates Sureda 3 ptas.

Escenas Baleares por D. Antonio Frates Sureda, 2 ptas.

Poesias en mallorquín por D. Pedro de A. Peña con un prólogo de D. José M. Quadrado, 3 ptas—Tratado de Olivicultura ó del cultivo del Olivo y de la obtención del aceite por el doctor D. José Monlau,—4 ptas.

Manual, de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español Francés, por Corona Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas.

Dolors y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Elías Terrolo. Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.

Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados a la holandesa—8 Ptas.

Marcos para retratos á precios sumamente reducidos.

Cuchillos para cortar papel de acero y madera.

Platos de carton á ptas. 0'40

Idem « « « 1'00

Tijeras de escritorio, id para costura y finas para brodar.

Colle forteliquite para pegar porcelana, madera y metales. Ptas 0'50

Estuches finos matematicos de 42, 45 y 50 Ptas uno.

Albums para sellos.

Albums para dibujo y poesia encuadernación con plancha dorada y finos cromos intercalados.

Albums para poesia encuadernación peluche.

Las arañas.—Un drama entre dos rosales.—Historia de seiscientas hermanas gemelas.—1 tomo Ptas. 1'50.

El Tio cierra el ojo.—El jardin del paraíso.—El Jabali de bronce.—1 tomo Ptas. 1'50.

José.—Salomón.—David.—María.—4 tomos: una peseta cada uno.

El joven artista ó la piedad filial recompensada.—Ptas. 1.

Historia de la vida, hechos, astucias sutilísimas del rústico Bertoldo, la de Bertoldo su hijo y la de Cacaseno su nieto.—Ptas. 2.

Los frutos de una buena educación, seguido de Los cangrejos, enetos morales por Schmid.—Ptas. 1'25.

María la fiesta de las rosas por Schmid. Ptas. 1'25.

Luisito ó el pequeño emigrado por Schmid.—Ptas. 1'25.

Libro de los niños, por Martínez de la Rosa.—Ptas. 1'25.

Los dos Perritos.—Ptas 0'75.

Periquín el gorrion haragan.—Ptas 0'75.

El Zorro taimado.—Ptas. 0'75.

Las buenas gentes.—Risasy lágrimas.—Escenas de la vida.—Corazones de oro.—Ptas. 0'30 cada uno.

Las ciencias naturales al alcance de los niños.—Ptas. 1'75.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, floroncos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarpaparrilla del Dr. Ayer, como remedio, es igualmente beneficiosa para el catarro como para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda al procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva ó enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro purgativo de la sangre da tanta satisfacción ó es objeto de tan universal demanda.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

DEVOCIONARIOS ECONOMICOS

MEDITACIONES para el Santo Sacrificio de la Santa Misa y oraciones para la confesion y comunion —Ptas. 0'75

GUIA DEL PARAISO. Contiene el ordinario de la Santa Misa; los salmos penitenciales, oraciones para la confesion y comunion y otras muchas oraciones á varios santos, Ptas. 0'75.

NUEVO EJERCICIO COTIDIANO libro utilísimo que contiene la Santa Misa, confesion y comunion y otras muchas oraciones.—Precio 1 Pta.

Libreria Gelabert Quint, 19—Imprenta, 1

PARA ENFERMEDADES URINARIAS, **SÁNDALO PIZÁ** MIL PESETAS



al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Dos y siete años de éxito. Unicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Madrid, varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Vapor directo de Palma á las Antillas



Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C. a

Salidas fijas para las Antillas, Mejico, y Estados Unidos

- El 15 de cada mes, (viaje directo) para HABANA, MATANZAS, CIEN-FUEGOS y VERACRUZ.
- El 30 de cada mes para PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y NUEVA ORLEANS.
- Saldrá el 30 de Junio el vapor

CATALINA

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15 la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimien to directo, para Tulpán, Tampico, Frontera, Laguna Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, ara Nueva-York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ Y PLANAS Representantes de la Compañía en Palma.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

VIA-CRUCIS **MEDITACIONES** sobre **ELS PASSOS DES VIA-CRUCIS** dispostas per **D. S. S. P. R.**

Dedicado á S. M. la Reina Regente

0'75 pesetas 0'50 pesetas

Libreria Gelabert

Quint, 19 Imprenta, 1

CORTAPLUMAS

desde los más sencillos á los más preciosos 14 y 20 piezas

Libreria Gelabert Quint, 19—Imprenta, 1

PLAGUETAS DE INQUILINATO

á 10 céntimos Grandes rebajas al por mayor

LIBRERIA GELABERT

TINTA

Violeta-negra comunicativa De color violeta negro al momento de escribirla pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita.

TINTA

Moderna, negro fijo inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aun pasándole el chupón apenas escrita. Se conserva indefinidamente.

TINTA

Especial para archivos Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivar y no perder nunca el color de la tinta.

TINTA

Mauve splendid writing ink Adoptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy fluido, solo puede compararse á la

TINTA

Lady's salon ink Dedicada, por su extraordinaria fluidez é inalterable color violeta, á las damas. Es la tinta chie por excelencia.

TINTA

Blanca, fabricada para escribir sobre papel oscuro, para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías.

TINTA

para marcar ropa La más económica de las tintas. Se emplea con cualquier clase de plumas. Colores negro y encarnado.

TINTA

Amarilla, azul, morada para escribir en trabajos de fantasia; frasquitos pequeños de diferentes formas.

TINTA

avica, invisible fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito.

TINTA

Japonesa purificada Compuesta especialmente para las plumas metálicas, á fin de que no las oxide nunca.

TINTA

Doble negra superior Llamada la Reina de las tintas por lo hermoso del color y su bondad.

TINTA

Carmin perfumada De un hermosísimo color, en frascos de elegante orna, tapón esmerilado.

TINTA

de todas clases, tamaños y precios se hallan en venta, con otras especies que no se enumeran por su mucha extensión, en la

Libreria Gelabert Quint, 19—Imprenta, 1

OBRAS

des Conde Paul Vasili

LA SOCIÉTÉ DE ROME

LA SOCIÉTÉ DE PARIS

La société de Saint-Petersbourg

Precio: 6 francos volumen.

Rebajado á 5 pesetas.

Libreria Gelabert

Fábulas de Iriarte y Samaniego

8.ª EDICION

Este utilísimo y popular libro de lectura se halla á la venta en la casa Gelabert: Imprenta, 1. Grandes rebajas al por mayor

LIBRERIA GELABERT

Palma.—Imp. de las hijas de Colomar